

ENADE 2024

Enade 2024: Boric, su distancia con el líder de los empresarios y su guiño al tono conciliador de Karen Thal

El Presidente de la República participó en el principal encuentro empresarial del año y lanzó una analogía futbolera. “Podríamos decir que la previa ha estado caliente, declaraciones cruzadas, interpelaciones varias, y más de una provocación”, dijo en su discurso, en un estadio repleto: 1.412 personas.

POR J. TRONCOSO OSTORNOL

“Quiero convocarlos a metas ambiciosas que no pueden ser logradas si caminamos por separado”, fue el llamado que hizo el Presidente Gabriel Boric en el Encuentro Nacional de la Empresa (Enade) 2024 realizado este jueves.

Un encuentro que estuvo marcado por la distancia que se evidenció entre el Primer Mandatario y el timonel de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes.

La cita estaba fijada para las 9:00 en el Centro de Eventos Metropolitan (ex Casa Piedra). En el exterior, ya iniciado el evento, decenas de asistentes aún buscaban estacionamientos, colmando por momentos la Av. San Josemaría Escrivá de Balaguer en Vitacura.

A la cita llegaron algunos de los principales empresarios del país, representados por Karen Thal, presidenta de Icare (la anfitriona), y Ricardo Mewes, timonel de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC). También sorprendió la asistencia de Joaquín Lavín,

Pablo Zalaquett y Franco Parisi.

El Presidente Gabriel Boric llegó con su equipo: ministros y asesores. Y su discurso incluyó una serie de analogías deportivas.

“Si este fuera un partido de fútbol, podríamos decir que la previa ha estado caliente, declaraciones cruzadas, interpelaciones varias, y más de una provocación auguran un partido intenso, pierna fuerte, mucho orgullo propio en cada equipo, ojalá tarjetas de distintos colores y, sobre todo, que cada uno juegue para su hinchada, alejándose lo más posible de la del adversario”, dijo en su discurso el mandatario, en un estadio repleto: 1.412 personas. Según datos de Icare, es la mayor asistencia a una Enade de los últimos ocho años.

Como era de esperar, al inicio del evento el ambiente estaba tenso. Empresarios cuestionando el actual momento económico del país, y comentando las duras cartas que este año enviaron presidentes de grandes compañías a sus accionistas. “Hoy somos más pobres que hace 10 años”, fueron parte de las palabras del presidente de



Cecilia Morel, quien saluda a Evelyn Matthei, asistió acompañada de sus hijos a Enade.



Carozzi, Gonzalo Boffill, en su carta a los accionistas del gigante de la alimentación.

El puntapié inicial de Enade 2024 “Contra Inmobiliaris: Contra el Inmovilismo” lo dio Don Francisco, Mario Kreutzberger, quien en años anteriores fue expositor del evento. “Quiero reconocer el creciente aporte empresarial a nuestra institución (la Teletón) en estos 45 años y el invaluable aporte que hacen a la difusión de nuestro evento”, dijo el comunicador, tras lo cual el coro de niñas del colegio

Almendral de La Pintana entonó el himno nacional.

Luego, vino el discurso inaugural del evento a cargo de la anfitriona Karen Thal, quien en primer lugar destacó la presencia en esta Enade de Cecilia Morel y sus hijos, y recordó al exmandatario Sebastián Piñera.

“Estamos aquí para rebelarnos contra el inmovilismo”, dijo la presidenta de Icare, quien reconoció que vio en los días previos a este evento una confrontación más que una convocatoria a una conversación con altura y respeto.

A su juicio, este clima le hace mal a Chile, y aseguró que Icare es un punto de encuentro.

“Lo que vengo a decir esta mañana, no solo como presidenta de Icare, sino también como chilena, madre, empresaria y ciudadana, es que no podemos seguir en este ambiente de confrontación, instalados en nuestras propias cosmovisiones, sin ser capaces de un diálogo honesto, inteligente y maduro que nos saque de esta parálisis”, sostuvo.

La directiva llamó a plantearnos metas ambiciosas, aprovechando

